

**Homélie Mercredi des Cendres 2025 :
invités à être Pèlerins d'espérance tout au long de ce Carême !**

Ca y est, le **Carême commence cette semaine** : ça sent le riz sans beurre, le poisson blanc, le café sans sucre... Le mercredi des cendres ouvre les festivités (ou les hostilités ?) par cet appel de Jésus : « convertissez et croyez à la Bonne Nouvelle » (Mc 1,14).

Ca ne s'annonce pas très marrant comme période !

Et pourtant, ça a sûrement du bon de se convertir, de faire demi-tour, ou tout du moins faire un pas de côté pour changer nos vieilles, et parfois mauvaises, habitudes et ainsi **faire du neuf dans nos vies** !

Cette année, nous sommes entraînés dans cette année jubilaire, appelés à être « Pèlerins d'espérance » et je voudrais m'appuyer en ce jour sur le visuel que nous avons reproduit ici pour nous faire entrer dans le temps du Carême.



Posons le regard sur quelques détails.

D'abord, ces **4 personnes stylisées** qui s'accrochent les unes aux autres, comme en cordée. Ils s'agrippent à la croix, ils sont comme en chemin.

Qu'il est précieux de **prendre la route ensemble**. D'ailleurs, sur le logo, il y a bien un « s » à pèlerins. Nous ne sommes jamais chrétien seul ! Nous avançons les uns avec les autres.

Je pense particulièrement aux **catéchumènes** qui font l'expérience de l'Eglise, de la vie de groupe dans leur cheminement vers les sacrements de l'initiation chrétienne.

Je pense aussi à tous ceux qui ont rejoint une fraternité missionnaire à l'invitation de notre évêque, Mgr Le Boulc'h et qui font l'expérience des échanges fraternels.

Qu'il est précieux d'avancer ensemble ! Il n'y a qu'ainsi que nous pouvons **partager**.

Gardons en tête cette intuition de Diaconia 2013 : « personne n'est trop riche pour n'avoir rien à recevoir, personne n'est trop pauvre pour n'avoir rien à donner ». Comme nous y invite l'Évangile de ce jour, ouvrons les mains pour donner et recevoir !

Ensuite, sur ce logo, je repère **la croix et l'ancre**.

Notre route vers Pâques se fonde, s'enracine en Christ. C'est Lui qui nous montre le chemin de l'amour, un amour qui lui donne d'aller jusqu'à donner sa vie.

« Ma vie, personne ne la prend, c'est moi qui la donne », dira-t-il.

Gardons les yeux fixés sur la Croix du Christ, il est notre espérance, il nous accompagne dans tous les moments de notre vie.

Je vous invite à faire l'expérience de la prière. 2^{ème} appel de l'Évangile de ce jour. Souvenez-vous, il y a 2 ans, nous avons vécu, en paroisse, une école d'oraison. Où en suis-je de ma prière personnelle ? Qu'est-ce qui m'aide à entretenir cette relation avec Dieu ?

Enfin, je repère ces **vaguelettes** sur lesquelles les bonshommes semblent marcher. Vaguelettes, vaguelettes... reconnaissons que parfois, dans nos vies, c'est un peu la tempête et, comme les navigateurs du Vendée Globe, il nous faut faire face à quelques creux impressionnants. Tout au long de ce Carême, sachons trouver en Dieu la paix intérieure.

Et pour cela, rien de tel que de **recevoir le pardon**, de vivre le sacrement de réconciliation qui permet d'ajuster notre cœur au cœur de Dieu, Lui qui est source de toute paix.

N'oublions pas les 1ers mots du Ressuscité : « la paix soit avec vous ! »

Allons goûter à cette paix.

Nouveauté cette année : à l'échelle du doyenné, les prêtres se tiendront disponibles les samedis matin de Carême, de 9h30 à 11h30 dans la chapelle des sœurs de la Cessoie pour proposer le sacrement de Réconciliation. N'hésitez pas à recevoir ce cadeau de Dieu.

Plus localement, la matinée du pardon le 29 mars, ou la veillée d'adoration du 2 avril seront des occasions de vivre le pardon.

Partage, prière, pardon : nous retrouvons ici les 3 appels lancés pour le Carême.

Prenons la route vers Pâques, et efforçons-nous d'être « **pèlerins d'espérance** » !

Préparons-nous à recevoir sur nous les cendres, et à accueillir cet appel : « convertissez-vous et croyez à la Bonne Nouvelle » !